
ТАВРИЧЕСКІЯ

ОТ Д Б Л Ъ ОФФИЦІАЛЬНЫЙ.

I.
Епархіальныя извѣстія.

Мѣщанинъ г. Екатерпнодара, Кубанской области, Пан
телеймонъ Гапонъ и крестьянинъ Курской губ., Староос
кольскаго уѣзда, Казацкой волости Иванъ Пименовъ опре
дѣлены на послушннческій искусъ въ Балаклавскій Геор
гіевскій монастырь.

Окончившій курсъ въ Таврической духовной семинаріи 
Іоаннъ Сербииовъ опредѣленъ на должность псаломщика 
къ Благовѣщенско-Николаевской церкви, что при Керчен
ской Александровской гимназіи.

При Успенской церкви с. Верхняго Рогачпка, Мели
топольскаго уѣзда, открыта діаконская вакансія и на оную 
опредѣленъ состоящій при той-же церкви на псаломщпчьей 
вакансіи діаконъ Гавріилъ Писаренко.

Игуменъ Андрей уволенъ отъ должности пастоателя 
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Косьмо-Даміановской киновіи и на оную назначенъ казна
чей Корсунскаго Богородичнаго монастыря, іеромонахъ Фи- 
ладелъфъ.

Студентъ Таврической духовной семинаріи Александръ 
Юрьевъ рукоположенъ во священника и опредѣленъ къ 
Марѳовской церкви с. Марѳовкп, Ѳеодосійскаго уѣзда.

Утверждены въ должности церковнаго старосты. Къ 
Воскресенской церкви имѣнія „Форосъ", Ялтинскаго уѣзда, 
потомственный почетный гражданинъ Константинъ Капи
тоновичъ Ушковъ.

Поручено преподаваніе Закона Божія. Въ Елисаветов- 
ской земской школѣ и Елисѣевской школѣ грамоты—свя
щеннику Сергію Попову.

Въ ЙІалознаменскихъ земскихъ школахъ: въ первомъ— 
священнику Виктору Баженову и во второмъ—священнику 
Димитрію Вахницкому.



Протоколы съѣзда о.о. депутатовъ Таври
ческаго духовенства 1896 года.

УѴ Іх Т Ъ.
1896 года, сентября 2 дня. Во исполненіе резолюціи 

Его Высокопреосвященства, данпой указами Таврической ду
ховной консисторіи, отъ 16 іюля за У® 5567 и 4 іюня за 
№ 4391, прибыли въ г. Симферополь въ качествѣ депута
товъ слѣдующія лица: отъ Симферопольскаго каѳедральнаго 
собора священникъ Ѳеодоръ Сукованченко, Симферопольска
го округа - священникъ Петръ Карповъ, Орѣховскаго собо
ра—протоіерей Михаилъ Поповъ, Орѣховскаго округа—свя
щенникъ Павелъ Забоевъ, Больше-Токмакскаго округа— 
протоіерей Ѳеодоръ Синпцкій, Алешковскаго округа—прото
іерей Леонтій Ромодановъ, 1-го Бердянскаго округа--свя
щенникъ Михаилъ Израилевъ, 2 го Бердянскаго—священ
никъ Аполлинарій Поповъ, 1-го Ногайскаго—священникъ 
Николай Сѣкиринскій, 2-го Ногайскаго—священникъ Ти
хонъ Новицкій, Михайловскаго—священникъ Александръ 
Бычковскій, Григорьевскаго округа —священникъ Александръ 
Легковъ, Сѣрогозскаго округа - священникъ Евѳпмій Бере
зовъ, Мало-Знаменскаго округа—священникъ Викторъ Писа
ренко, Перекопскаго округа—священникъ Антоній Мирго
родскій, Керченскаго округа - священникъ Александръ Сердо
больскій, Евпаторійскаго округа—священникъ Ѳеодоръ Ту
ровскій, Севастопольскаго—священникъ Михаилъ Рыльскій, 
Ялтинскаго—священникъ Игнатій Брянцевъ, Ѳеодосійскаго— 
священникъ Григорій Юрченко и Каховскаго округа—свя
щенникъ Василій Яновскій. Депутатъ-же отъ Мелитополь
скаго округа не явился. Испросивъ благословеніе Его Высоко
преосвященства и совершивъ въ каѳедральномъ соборѣ мо
лебствіе, приступили къ избранію предсѣдателя съѣзда, 
каковымъ единогласно избранъ протоіерей Леонтій Ромода-
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повъ. Постановили настоящій актъ избранія представить на 
архипастырское Его Высокопреосвященства утвержденіе.

На Актѣ семъ резолюція Его Высокопреосвященства за № 
3050. Предсѣдателемъ предстоящаго съѣзда духовенства утвер
ждается протоіерей Леонтіи Ромодановъ. Сентября 2 дня 1896 г. 
Мартиніанъ Архіепископъ Таврическій.

Утверждается. Сент. 3 д. 1896 г. Мартиніанъ Архіепископъ 
Таврическій.

ПРОТОКОЛЪ № 1-й.

Сентября 2 дня 1896 года.
Въ засѣданіе Таврическаго епархіальнаго съѣзда на

стоящій сессіи явились о.о. депутаты отъ всѣхъ округовъ, 
кромѣ Мелитопольскаго.

По заслушаніи Архипастырской резолюціи отъ 2 сего 
сентября объ утвержденіи предсѣдателемъ съѣзда протоіерея 
Леонтія Ромоданова, съѣздъ приступилъ къ выбору секре
тарей, каковыми избраны священники: Аполлинарій Поповъ, 
Тихонъ Новицкій и Василій Яновскій. Затѣмъ были обра
зованы коммиссіи для разсмотрѣнія и повѣрки приходо- 
расходныхъ книгъ и относящихся къ нимъ документовъ по 
духовно-учебнымъ заведеніямъ епархіи и свѣчному заводу. 
Въ составъ коммиссій вошли о.о. депутаты: а) по духовной 
семинаріи протоіерей Ѳеодоръ Синицкій, священники: Евѳи- 
мій Березовъ, Михаилъ Рыльскій и Александръ Бычковскій; 
б) по мужскому училищу священники: Павелъ Забоевъ, 
Ѳеодоръ Сукованченко, Ѳеодоръ Туровскій и Петръ Кар
повъ, в) по женскому училищу: протоіерей Михаилъ Поповъ 
и священники Николай СѣкирпнскіЙ, Михаилъ Израилевъ и 
Александръ Лесковъ; г) по свѣчному епархіальному заводу 
священники: Григорій Юрченко, Антоній Миргородскій, Ви
кторъ Писаренко, Александръ Сердобольскій и Игнатій 
Брянцевъ.

Кромѣ сего съѣздъ опредѣлилъ:
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1) Осмотръ зданій и хозяйственныхъ принадлежностей 
духовно-учебныхъ заведеній и свѣчнаго завода, а также 
различныхъ матеріаловъ и запасовъ произвести всѣмъ со
ставомъ съѣзда.

2) Время для общихъ засѣданій съѣзда назначить съ 
9 часовъ утра до 2-хъ часовъ дня, а въ случаѣ необхо
димости и вечеромъ съ 5 до 10 часовъ вечера.

3) Просить правленія духовно-учебныхъ заведеній, со
вѣтъ женскаго училища и комитетъ свѣчнаго завода до
ставить подлежащіе разсмотрѣнію съѣзда документы въ 
возможной скорости для передачи оныхъ въ подлежащія 
коммиссіи. Засимъ о. предсѣдатель объявилъ засѣданіе 
съѣзда закрытымъ.

Опредѣленія по всѣмъ статьямъ этого журнала утверждают
ся, и согласно съ мнѣніемъ Его Преосвященства, священнику Пав
лу Доброву, въ виду его усердной и полезной службы, назначается 
ему съ женою столъ опредѣленный надзирателямъ. Сент. 5 дня 
1896 г. Мартпніанъ Архіепископъ Таврическій.

4 Сентября 1896 г. Со всѣми опредѣленіями 
съѣзда согласенъ, хотя по ст. 13-й священнику 
Доброву ввиду его усердной службы можно-бы 
оказать какое нпбудь поощреніе. Еписк Михаилъ.

протоколъ № г-й.

3 Сентября 1896 года.
Въ засѣданіе съѣзда прибыли всѣ о.о. депутаты, 

кромѣ депутата отъ Мелитопольскаго округа.
По подписаніи протокола 1-го, отъ 2 Сентября, за

слушано было:
I. Докладъ Правленія Симферопольскаго духовнаго 

училища объ открытіи параллельныхъ отдѣленій при всѣхъ 
четырехъ классахъ училища съ резолюціей Его Высоко
преосвященства, отъ 2 Сентября за № 3051: „Этотъ до
кладъ объ открытіи параллельныхъ классовъ въ училищѣ



—1062—

Симферопольскомъ сдается на обсужденіе съѣзда Тавриче
скаго епархіальнаго духовенства".

Справка. Параллельныя отдѣленія при первыхъ 
трехъ классахъ существовали до конца истекшаго 189‘/6 
учебнаго года, на содержаніе которыхъ до 15 Августа сего 
года было ассигновано 1967 руб. 50 коп. Въ настоящее 
время, по заявленію Правленія училища, въ первыхъ трехъ 
классахъ число учениковъ превышаетъ 50 въ каждомъ- въ 
IV же классѣ—45 учениковъ, а по личному заявленію г. 
Смотрителя училища прибавилось еще 2 ученика къ этому 
числу.

Опредѣлили: Въ виду того, что въ IV классѣ 
число учениковъ еще можетъ увеличиться, отложить суж
деніе объ открытіи параллельнаго отдѣленія при IV классѣ 
на послѣдующее время, предложивъ коммиссіи по мужскому 
училищу сообщить съѣзду какъ о числѣ учениковъ IV 
класса, такъ и о томъ, есть-ли помѣщеніе для параллель
наго отдѣленія. При этомъ просить Правленіе училища— 
до того времени заниматься съ учениками IV класса въ 
одной классной комнатѣ.

II. Прошеніе епархіальнаго наблюдателя церковно-при
ходскихъ школъ, священника Христофора Бѣлкова о томъ, 
не пайдетъ-ли съѣздъ возможнымъ изъ какихъ-либо ис
точниковъ сдѣлать добавленіе къ получаемому имъ содер
жанію отъ казны (2000 руб. съ разъѣздными) съ резо
люціей Его Высокопреосвященства, отъ 2 Сентября с. г. 
за № 3052: „Сдается на обсужденіе Таврическаго епархі
альнаго духовенства". По обсужденіи прошенія о. Епархі
альнаго наблюдателя, о. Предсѣдателемъ съѣзда предложено 
было рѣшить вопросъ закрытой баллотировкой; при чемъ 
вопросъ этотъ 16 ю противъ 5 голосовъ рѣшонъ отрица
тельно.

Ш. Прошеніе псаломщика села Александровки Бердян
скаго уѣзда Іоанна Петрова Ткаченко о принятіи дочери 
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его Александры, обучающейся въ епархіальномъ женскомъ 
училищѣ на полуцерковномъ Содержаніи на полное цер
ковное содержаніе и о разсрочкѣ уплаты недоимки жен
скому училищу за ея содержаніе въ прошломъ учебномъ 
году (въ размѣрѣ 72 руб.) помѣсячно съ резолюціей Его 
Высокопреосвященства, отъ 31 Августа с. г. за № 3024: 
„Сдается на обсужденіе епархіальнаго съѣзда Таврическаго 
духовенства". При прошеніи представлено удостовѣреніе 
Благочинническаго совѣта 2-го Ногайскаго округа о томъ, 
что просьба псаломщика Ткаченко заслуживаетъ удовле
творенія.

Опредѣлили: Окончательное рѣшеніе этого вопроса от
ложить до того времени, когда будутъ обсуждаться другія 
однородныя съ этимъ прошенія, а коммиссіи по женскому 
училищу поручить навести справку объ успѣхахъ и пове
деніи дѣвицы Александры Ткаченко.

IV. Отношеніе Правленія Симферопольскаго духовнаго 
училища, отъ 3 Сентября с. г. за № 692, при которомъ 
представлены документы, подлежащіе разсмотрѣнію епар
хіальнаго съѣзда духовенства.

Опредѣлили: передать приложенные документы въ 
коммпссію по мужскому духовному училищу,

V. Отношеніе того-же Правленія, отъ 2 Сентября за 
№ 689, при которомъ присланъ рапортъ Благочипнаго Пе
рекопскаго округа съ прошеніемъ поселянина с. Алексан
дровки Перекопскаго уѣзда Ивана Бриделя о принятіи сына 
его Стефана, выдержавшаго экзаменъ для поступленія въ 
1-й классъ Симферопольскаго духовнаго училища, па пол
ное церковное пли іюлуцерковное содержаніе. Въ рапортѣ 
о. Благочиннаго Бензина выражена та мысль, что принятіе 
новопросвѣщенпаго чеха въ духовное училище послужитъ 
къ укрѣпленію и скорѣйшему распространенію православія 
между чехами, съ резолюціей Его Высокопреосвященства, 
отъ 30 Августа за № 3019; „Симферопольское духовно
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училищное начальство доставитъ епархіальному съѣзду 
духовенства свѣдѣнія о‘познаніяхъ поступившаго въ 1 
классъ Симферопольскаго училища Стефана Бриделя и пре
проводитъ въ оный съѣздъ прошеніе отца этого ученика о 
принятіи на церковное содержаніе".

Справка. Правленіе Симферопольскаго духовнаго 
училища отношеніемъ, отъ 2 Сентября за № 689, увѣдо
мляетъ, что Стефанъ Бридель на пріемномъ испытаніи по 
всѣмъ предметамъ получилъ баллъ три (3) и принятъ въ 
1-й классъ духовнаго училища.

Опредѣлили: Признавая возможнымъ оказать пособіе 
бѣдному человѣку въ воспитаніи новопросвѣщеннаго Стефа
на Бриделя, окончательное рѣшеніе вопроса о принятіи его 
на церковное или полуцерковное содержаніе отложить 
впредь до выясненія денежныхъ средствъ.

VI. Отношеніе правленія Симферопольскаго духовнаго 
училища, отъ 2 Сентября за № 690, при которомъ при
сланъ списокъ вопросовъ, подлежащихъ обсужденію съѣзда 
Таврическаго епархіальнаго духовенства:

1) Объ ассигнованіи 105 рублей въ восполненіе изра
сходованныхъ на устройство деревяннаго пола въ церкви 
(въ алтарѣ, на клиросахъ и солеѣ).

Опредѣлили: просить правленіе училища пополнить оз
наченный расходъ изъ остаточныхъ суммъ.

2) Объ ассигнованіи добавочнаго жалованья: помощ
нику смотрителя Анатолію Феномепову 150 руб., учителю 
священнику Іоанну Ильчевичу 300 руб и надзирателю Зо
симовскому 90 руб.

Опредѣлили: согласно постановленіямъ епархіальныхъ 
съѣздовъ предшествующихъ лѣтъ внести въ дополнитель
ную смѣту по мужскому духовному училищу.

3) Объ увеличеніи штата училищной прислуги на 2 
человѣка и объ ассигнованіи на этотъ предметъ потребной 
суммы.
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Опредѣлили: передать па разсмотрѣніе въ коммиссію 
по мужскому училищу.

4) 0 покупкѣ второй лошади, экипажа, збруи и пла
тья для кучера.

Опредѣлили: передать коммиссіи по училищу, при 
чемъ просить навести справку о томъ, сколько израсходо
вано денегъ на наемъ извощиковъ и водовозовъ, за недо
статкомъ второй лошади.

5) Объ увеличеніи фельдшеру училищной больницы 
оклада жалованья и объ улучшеніи для него-же стола.

Опредѣлили: Оставить этотъ вопросъ открытымъ до 
представленія коммиссіей своего доклада по училищу.

6) 0 выборѣ въ Правленіе училища двухъ членовъ 
отъ духовенства.

Опредѣлили; Выборъ членовъ отъ духовенства отло
жить до конца настоящей сессіи.

7) 0 представленіи особому вниманію Его Высокопрео
священства члена правленія, священника о. Петра Карпова 
за его продолжительную (свыше 12 лѣтъ) и ревностную 
службу въ должности члена правленія отъ духовенства.

Опредѣлили: ходатайствовать предъ Его Высокопрео
священствомъ о представленіи священника о. Петра Кар
пова къ слѣдующей въ порядкѣ (поступленія) постепен
ности наградѣ.

8) Объ ассигнованіи опредѣленной платы учителю 
музыки и на музыкальныя принадлежности для воспитан
никовъ.

Опредѣлили: поручить коммиссіи представить съѣзду 
подробныя свѣдѣнія о положеніи музыкальнаго класса въ 
училищѣ.

9) Объ ассигнованіи 450 рублей на ремонтъ учи
лищной ограды.

Опредѣлили: передать на разсмотрѣніе въ коммиссію.
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10) Объ ассигнованіи 500 руб. на покраску желѣзной 
крыши на училищномъ корпусѣ.

Опредѣлили: передать на разсмотрѣніе въ коммиссію.
11) Объ ассигнованіи 158 рублей въ восполненіе из

расходованныхъ на приготовленіе къ коронаціоннымъ тор
жествамъ.

Опредѣлили: 158 рублей возвратить къ своему источ
нику и внести въ дополнительную смѣту.

12) 0 назначеніи учителю приготовительнаго класса 
Ильѣ Покровскому надзирательскаго стола и ежемѣсячнаго 
вознагражденія въ суммѣ 100 руб. въ годъ за вечернія 
занятія съ учениками приготовительнаго класса.

Опредѣлили: предоставить учителю Покровскому поль
зоваться надзирательскимъ столомъ. Относительно-же воз
награжденія въ количествѣ 100 рублей закрытою баллоти
ровкой большинствомъ 14 противъ 7 голосовъ рѣшено вы
давать. Покровскому по 10 руб. въ мѣсяцъ (въ теченіе 10 
мѣсяцевъ) изъ суммы отъ свѣтскихъ пансіонеровъ, согла
сно заявленію училищнаго правленія.

13) О назначеніи учителю церковнаго пѣнія, священ
нику Павлу Доброву надзирательскаго семейнаго стола.

Опредѣлили: Въ виду того, что священникъ Павелъ 
Добровъ, какъ значится въ приходо расходной книгѣ, полу
чаетъ по. занимаемымъ имъ должностямъ въ училищѣ 83 
рубля въ мѣсяцъ и пользуется квартирой съ отопленіемъ 
и освѣщеніемъ и надзирательскимъ столомъ на одного че
ловѣка—въ просьбѣ отказать.

14) 0 сложеніи со счетовъ числящагося за училищною 
церковью долга за забранныя въ свѣчномъ заводѣ свѣчи.

Опредѣлили: Поручить Коммиссіи собрать точныя спра
вки по книгамъ какъ свѣчнаго завода, такъ и по заборной 
книжкѣ училищной церкви съ 1888 по 1890 г. включи-
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тельно и съ 1891 т. по настоящее время и о послѣдую
щемъ доложить съѣзду духовенства.

Засимъ засѣданіе въ 1 часъ и 30 минутъ дня было 
объявлено закрытымъ.

Утверждается. Сен. 7 д. 1896 г. Мартпніанъ Архіепископъ 
Таврическій.

6 Сент. 1896 г. Со всѣми опредѣленіями 
съѣзда согласенъ. Епископъ Мпхапдъ.

ПРОТОКОЛЪ № 3-й.
4 Сентября 1896 года.

Въ засѣданіе съѣзда прибыли всѣ о.о. депутаты, кро
мѣ депутата отъ Мелитопольскаго округа. По подписаніи 
протокола № 2, отъ 3 сентября, о. предсѣдателемъ засѣ
даніе объявлено было закрытымъ въ 11 часовъ дня по не
имѣнію дѣлъ, подлежащихъ обсужденію съѣзда.

ПРОТОКОЛЪ № 4-й.
5 Сентября 1896 года.

Въ засѣданіе съѣзда прибыли всѣ о.о. депутаты, кро
мѣ депутата отъ Мелитопольскаго округа, не прибывшаго 
на съѣздъ и депутата отъ Орѣховскаго собора, протоіерея 
о. Михаила Попова, не явившагося на засѣданіе но болѣзни.

Слушали: I. отношеніе о. предсѣдателя ревизіоннаго 
комитета, священника Николая Ильинскаго, отъ 1 сентября, 
съ препровожденіемъ отчета по содержанію Симферопольска
го духовнаго училища за 1895 годъ съ документами (при
ходо-расходная книга и экономическія вѣдомости) а также 
съ журналомъ ревизіоннаго комитета № 3; каковые доку
менты о. предсѣдатель проситъ, по разсмотрѣніи, возвра
тить обратно съ заключеніемъ съѣзда.
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Опредѣлили: представленные документы передать въ 
коммиссію по мужскому училищу.

И. Прошеніе заштатнаго діакона Стефана Михо, отъ 
25 августа, въ коемъ онъ проситъ ходатайства съѣзда о 
выдачѣ ему 250 р. единовременнаго пособія изъ кассы 
общества взаимной помощи.

Опредѣлили: сужденіе по сему предмету отложить до 
времени образованія коммиссіи по разсмотрѣнію дѣйствій 
кассы общества взаимной помощи; въ каковую коммиссію 
и передать въ свое время прошеніе Михо.

Ш. Отношеніе правленія Таврическаго епархіальнаго 
свѣчнаго завода, отъ 3 сентября, съ отчетомъ за 1895 
годъ и относящимися къ нему документами.

Опредѣлили: передать въ подлежащую коммиссію
IV. Отношеніе правленія Таврической духовной семи

наріи, отъ 4 сентября за № 557, при которомъ представ
лено: I) приходо-расходная книга за 1895 годъ, 2) эконо
мическія вѣдомости за 1895 годъ и 3) таковыя-же вѣдо
мости за 1-е полугодіе 1896 года

Опредѣлили: передать въ коммиссію по семинаріи.
V. Словесное заявленіе депутата, о. протоіерея Ѳеодо

ра Сипицкаго о томъ, что опъ находитъ неудобнымъ быть 
въ составѣ коммиссіи по семинаріи ввиду того, что эконо
момъ семинаріи состоитъ его родной братъ.

Опредѣлили: перечислить о. протоіерея Синицкаго въ 
коммиссію по Таврическому епархіальному женскому учили
щу, а депутата о. Михаила Израилева изъ коммпссіи по 
женскому училищу перечислить въ коммиссію по семинаріи.

VI Отношеніе совѣта Таврическаго епархіальнаго жен
скаго училища, отъ 3 сентября за № 298, при которомъ 
прислано: 1) 12 экономическихъ вѣдомостей за 1895 годъ 
и 4 вѣдомости за 1896 годъ; 2) приходо-расходная книга 
за 1895 годъ; 3) больничная книга; 4) книга для записи 
жалованья прислугѣ; 5) списокъ полноцерковныхъ и полу-
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церковныхъ воспитанницъ и стипендіатокъ; 6 списокъ вос
питанницъ полноцерковныхъ, полуцерковныхъ, стипендіа
токъ, приходящихъ безплатныхъ, своекоштныхъ духовныхъ 
и свѣтскихъ въ 1895—6 учебномъ году.

Опредѣлили; передать въ коммиссію по женскому учи
лищу.

VII. При томъ-же отношеніи совѣта Таврическаго епар
хіальнаго женскаго училища представленный списокъ во
просовъ, подлежащихъ обсужденію епархіальнаго съѣзда:

1) Объ ассигнованіи инспектору классовъ, священнику 
о. Димитрію Якимовичу 290 руб. въ годъ.

Справка 1. Съѣздомъ духовенства 1887 года (прот. 
№ 11) преподавателямъ съ академическимъ образо
ваніемъ, посвятившимъ свой трудъ исключительно женско
му училищу, назначено жалованье 700 руб. въ годъ за 12 
штатныхъ уроковъ и по 50 руб. за каждый добавочный 
урокъ сверхъ 12, а въ видахъ удержанія таковыхъ лицъ 
на службѣ въ училищѣ признано справедливымъ жалованье 
съ 700 р. возвышать до 900 руб. въ годъ по истеченіи 
5 лѣтъ службы и по 60 руб. за добавочные сверхъ 12-ти 
уроки (прот. № 4 съѣзда духовенства 1890 г.).

Снравка 2. Священникъ Димитрій Якимовичъ нахо
дится на духовно-училищной службѣ съ 15 Августа 1881 
г. 2) Объ ассигнованіи: а) преподавателю географіи Павлу 
Грушинскому 290 руб.

Справки тѣже, что и относительно о. Якимовпча.
б) преподавателю Крескенту Матушевскому 140 руб. 

на 1897 годъ и недоплаченныхъ по добавочной ассигновкѣ 
прошлаго года —52 руб. 47 к.

Справка 1. преподавателямъ съ академическимъ обра
зованіемъ съ 1894/95 учебнаго года окладъ содержанія воз
вышенъ съ 700 руб до 750 р. за 12 уроковъ и за каж
дый добавочный сверхъ 12 урокъ на 10 руб.

Справка 2. Въ разсчетномъ протоколѣ прошлаго епар-
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хіальнаго съѣзда по дополнительной ассигновкѣ внесено г. 
Матушевскому 140 руб. съ 1-го Января 1896 г. по 1-е 
Января 1897 г. а за время съ 15 Августа 1895 г. по 
1-е Января 1896 года —52 руб. 47 к. не внесено.

в) Воспитательницамъ—Маріи Жежеленко 120 руб., 
Маріи Дракопуло 120 руб., Ѳеоктистѣ Киріакевичъ 120 р., 
Ольгѣ Безстегной 60 р. и Ларисѣ Гладкой 60 р ; г) во
спитательницамъ за провѣрку диктанта 125 руб.; д) учи
лищному дантисту 50 р.; е) на содержаніе садовника 240 
р. ж) на содержаніе образцовой школы 183 р. 34 .коп.

Справка. Всѣ добавочныя ассигновки вносятся въ до
полнительную смѣту на основаніи опредѣленій предшест
вующихъ съѣздовъ.

Опредѣлили: священнику Димитрію Якимовичу 290 
руб., преподавателямъ Павлу Грушинскому 290 р., Кре- 
скенту Матушевскому 140 р. и воспитательницамъ 605 
руб., училищному дантисту 50 руб, на содержаніе садов
ника 240 руб. и на содержаніе образцовой школы 183 р. 
34 коп. внести въ дополнительную смѣту. А также за
крытою баллотировкой большинствомъ 15 противъ 4 рѣше
но внести въ дополнительную смѣту и недоплаченные пре
подавателю Матушевскому 52 р. 47 к.

ж) На возмѣщеніе расходовъ по устройству училищ
наго тротуара 1100 рублей.

Справка. Симферопольская Городская Управа, согласно 
изданному городской думой 28 Авг. 1890 г. постановленію 
объ обязательномъ устройствѣ на счетъ домовладельцевъ 
въ г. Симферополѣ тротуаровъ,—предложила училищу уст
роить по всему занимаемому имъ протяженію тротуаръ въ 
мѣсячный срокъ. Совѣтъ училища, журнальнымъ своимъ 
опредѣленіемъ, утвержденнымъ Его Высокопреосвященствомъ 
отъ 22 апрѣля, за № 1408, постановилъ ассигновать на 
устройство тротуара, каковой теперь уже и устроенъ—1100



—4071—
р., а расходъ—просить имѣющій быть съѣздъ духовенства 
покрыть.

Опредѣлили: Внести 1100 руб. въ дополнительную 
смѣту.

з) Въ уплату за содержаніе въ училищѣ окончившей 
нынѣ курсъ дочери заштатнаго псаломщика Трофима Ѳедю
шина—Маріи Ѳедюшпной 162 р. 25 коп.

Справка. Благочинный Перекопскаго округа, на требо
ваніе духовной консисторіи недоимки за содержаніе въ 
училищѣ Маріи Ѳедюшиной, донесъ что заштатный пса
ломщикъ Ѳедюшинъ, за неимѣніемъ средствъ, не можетъ 
внести слѣдуемой за его дочь недоимки, почему совѣтъ 
училища, своимъ журнальнымъ опредѣленіемъ, Его Высоко
преосвященствомъ утвержденнымъ отъ 18 марта, за № 
1002, опредѣлилъ доложить съѣзду духовенства о недо
имкѣ Ѳедюшина и просить внести означенную недоимку.

Опредѣлили: Въ засѣданіи съѣзда заявлено, что Маріи 
Ѳедюшпной, по окончаніи его курса Таврическаго епархі
альнаго женскаго училища, предоставлено было мѣсто учи
тельницы въ одной изъ церковно-приходскихъ школъ съ 
жалованьемъ 200 руб.; но Марія Ѳедюшина, прослуживъ 
два мѣсяца, перешла на службу въ земскую школу съ 
жалованьемъ 300 руб. Почему о. предсѣдателемъ съѣзда 
предложено было рѣшить два вопроса уплатить ли долгъ 
училищу за воспитаніе Ѳедюшпной изъ суммъ епархіаль
ныхъ, или-же взыскивать съ Ѳедюшпной хотя по частямъ 
этотъ долгъ ввиду того, что она перешла па должность съ 
высшимъ окладомъ? При рѣшеніи этихъ вопросовъ голоса 
раздѣлились и вопросъ былъ подвергнуть закрытой баллоти
ровкѣ, при чемъ 12 противъ 7 голосовъ рѣшено—162 р. 
25 коп. внести въ дополнительную смѣту.

и) Объ ассигнованіи добавочнаго жалованья больничной 
надзирательницѣ 0. Лавриновичъ 60 рублей.

Справка. Г жа начальница училища заявила совѣту



- 1072 -

училища, что надзирательница 0. Лавриновичъ, при добро
совѣстномъ отношеніи къ дѣлу, по временамъ при боль
шомъ количествѣ больныхъ въ училищѣ помѣщаетъ боль
ныхъ въ свою комнату и тѣмъ лишаетъ себя отдѣльной 
комнаты и просимой прибавки заслуживаетъ.

Опредѣлили: закрытою баллотировкой большинствомъ
16 противъ 3-хъ въ ассигновкѣ добавочныхъ 60 р. отказать.

і) Объ ассигнованіи учителю пѣнія Н. Никольскому 
добавочнаго жалованья 100 руб.

Справка 1. По новой программѣ, съ начала 1896—7 
уч. года, вмѣсто прежнихъ 10 уроковъ пѣнія, положено 12 
уроковъ; такъ-какъ въ старшихъ—5 и 6—классахъ введе
на теорія пѣнія; почему совѣтъ и испрашиваетъ дополни
тельнаго содержанія учителю пѣнія 100 р. въ годъ.

Справка 2. По нормальной смѣтѣ учителю пѣнія и 
регенту училищнаго хора, при 10 годовыхъ урокахъ, по
ложено жалованья 350 р.

Опредѣлили: закрытою баллотировкой большинствомъ 
14 противъ 5 голосовъ 100 руб. внести въ дополнитель
ную смѣту.

к) Объ ассигнованіи прибавки къ жалованью надзира
тельницѣ при спальняхъ Е. Щелкановой 44 руб. въ годъ.

Справка. По новой смѣтѣ надзирательницѣ при спаль
няхъ положено жалованья 10 руб. въ мѣсяцъ, на 10 мѣ
сяцевъ, а по прежней смѣтѣ надзирательница при спаль
няхъ Е. Щелканова получала круглый годъ по 12 руб. въ 
мѣсяцъ. Щелканова служитъ при училищѣ 9 лѣтъ и, по 
заявленію начальницы училища, исполняетъ свои обязанности 
усердно и добросовѣстно.

Опредѣлили: закрытою баллотировкой большинствомъ
17 противъ 3 рѣшено —44 рубля внести въ дополнитель
ную смѣту.

л) Объ ассигнованіи на выписку учебниковъ 400 р.
Справка. На учебники съ переплетомъ по нормальной
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смѣтѣ положено 400 руб., но въ виду введенія съ насту
пающаго учеб. года новыхъ программъ по всѣмъ мредме- 
метамъ и введенія новыхъ учебниковъ потребовалась на 
учебники сумма 800 рублей.

Опредѣлили: внести 400 р. въ дополнительную смѣту.
ѴШ. Резолюцію Его Высокопреосвященства, отъ 4' 

сентября за № 3070, слѣдующаго содержанія? „представ
ленныя при семъ прошенія сдаются на обсужденіе съѣзда 
епархіальнаго духовенства настоящей сессіи", послѣдовав
шую на рапортъ о. предсѣдателя съѣзда, отъ 3‘ сепѣября 
сего года, съ 12 Прошеніями священно-церковно-слуЖИѢйгеЙ' 
епархіи о принятій ихъ дѣтей въ духовно-учебныя заведе
нія на полно и полуцерковное содержаніе

Опредѣлили: Отложить сужденія по нимъ впредь до 
полученія коммиссіями свѣдѣній отъ духовно-учебныхъ за
веденій о числѣ свободныхъ вакансій и необходимости от
крытія новыхъ.

IX. Отношеніе правленія Таврической духовной семи
наріи, отъ 5 сентября сего года а) о внесеніи въ допол
нительную смѣту въ будущемъ 1897 г. 200 р. на допол
нительное жалованье учителю пѣнія священнику Н. Мезен
цеву.

Справка. Священникъ Н. Мезенцевъ по должности учи
теля пѣнія получаетъ по нормальной смѣтѣ 300 р.; ему-же, 
какъ духовнику, положено 500 руб. и какъ законоучителю 
образцовой церковно приходской школы 300 руб., всего 
1100 руб.

Опредѣлили: Закрытою баллотировкою большинствомъ 
13 противъ 7 рѣшено 200 руб. внести въ дополнительную 
смѣту.

б) Объ ассигнованіи 50 руб. на устройство отхожаго 
мѣста при квартирѣ эконома семинаріи.

Опредѣлили: внести 50 р. въ дополнительную смѣту.
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в) Объ ассигнованіи 200 руб. на дополнительное жа
лованье эконому семинаріи.

Опредѣлили: отложить сужденіе объ этомъ впредь до 
представленія коммиссіей доклада по семинаріи.

г) Объ избраніи на предстоящее трехлѣтіе члена пра
вленія отъ духовенства.

Опредѣлили: выборъ члена отъ духовенства отложить 
до общихъ выборовъ членовъ и въ другія духовно-учебныя 
заведенія.

X. Резолюцію Его Преосвященства, Преосвященнѣйшаго 
Михаила, отъ 4 сентября за № 1331, послѣдовавшую на 
протоколѣ № 2, слѣдующаго содержанія: „совсѣми опредѣ
леніями съѣзда согласенъ, хотя по ст. 13 священнику До
брову ввиду его усердной службы можно-бы оказать какое 
нибудь поощреніе" и резолюцію Его Высокопреосвященства, 
отъ 5 сентября за № 3091, послѣдовавшую на томъ же 
протоколѣ, слѣдующаго содержанія: „Опредѣленія по всѣмъ 
статьямъ этого журнала утверждаются, и согласно съ мнѣ
ніемъ Его Преосвященства, священнику Павлу Доброву 
ввиду его усердной н полезной службы назначить ему съ 
женой столь, опредѣленный надзирателю".

Справка 1. По нормальной смѣтѣ надзирателю поло
жено на столъ на 10 учебныхъ мѣсяцевъ 63 р. 80 к.

Справки 2. Священникъ Павелъ Добровъ состоитъ 
надзирателемъ и священникомъ церкви мужскаго училища, 
вслѣдствіе чего можетъ оставаться на мѣстѣ при училищѣ 
въ теченіе цѣлаго года.

Опредѣлили: внести въ дополнительную смѣту сумму, 
потребную на содержаніе о. Доброва въ каникулярное вре
мя 12 руб. 76 к. и на содержаніе его жены столомъ въ 
теченіе 12 мѣсяцевъ 76 р. 54 к., а всего 89 р. 30 к.

Затѣмъ засѣданіе въ 2 часа объявлено было закрытымъ. 
(Продолженіе, будетъ).



ОТДѢЛЪ НЕОФФИЦІАЛЬНЫИ 

ТАВРИЧЕСКИХЪ 
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і.
Торжество освященія новаго храма въ Бахчисарайскомъ 

Успенскомъ Скиту.

26-го сентября въ Бахчисараѣ состоялось торжествен
ное освященіе храма во имя перваго иркутскаго святителя и 
чудотворца Иннокентія. Этотъ храмъ возникъ помысли высоко
преосвященнаго Мартпніана, архіепископа таврическаго и 
симферопольскаго, который 1 го Декабря 1894 г. изволилъ 
дать духовной консисторіи предложеніе, между прочимъ, 
слѣдующаго содержанія: Изъ описанія Таврической епархіи 
и изъ поученій почившаго въ Бозѣ Преосвященнѣйшаго 
Иннокентія, Архіепископа Таврическаго и Херсонскаго вид
но, что главпая дѣятельность этого приснопамятнаго Архи
пастыря во время его управленія Таврическою епархіею 
была сосредоточена въ построеніи новыхъ приходскихъ 
храмовъ Божіихъ, и въ открытіи новыхъ обителей иноче
скихъ преимущественно въ тѣхъ мѣстамъ, которыя какъ 
въ древнія времена христіанства такъ и при просвѣщеніи 
Россіи православною вѣрою были ознаменованы особеннымъ 
дѣйствіемъ благодати Божіей. Почти всѣ обители Тавриче
скія за исключеніемъ Балаклавской—Георгіевской и Кор- 
сунской-Богороднчной состоявшія подъ непосредственнымъ 
управленіемъ этого святителя были основаны по его мысли 
и распоряженію, а нѣкоторыя изъ нихъ даж^ и облагодѣ
тельствованія денежными вкладами по духовному завѣщанію.
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Между тѣмъ Таврическая епархія доселѣ ничѣмъ не озна
меновала своей благоговѣйной памяти къ сему великому 
іерарху Россійской церкви и знаменитому церковному Ви
тіи. Чтобы увѣковѣчить достойную благодарность сему іе
рарху за его милости и любвеобильное попеченіе о соору
женіи храмовъ Божіихъ въ Тавридѣ и въ особенности объ 
устройствѣ монастырей, я вмѣняю себѣ въ священный 
долгъ устроить въ Успенскомъ Бахчисарайскомъ скитѣ не 
очень обширный теплый храмъ во имя перваго Иркутскаго 
святителя Иннокентія, къ которому Херсонскій и Тавриче
скій Архіепископъ Иннокентій какъ сотезоименному покро
вителю своему питалъ особенное благоговѣніе. Мѣстомъ для 
сооруженія этого храма избранъ мною Бахчисарайскій Ус
пенскій скитъ особенно потому, что онъ, при посѣщеніи 
Тавриды всегда имѣлъ продолжительное здѣсь пребываніе, 
и отсюда онъ любилъ удаляться на высочайшую гору 
„Чатырдагъ" для духовныхъ созерцаній. Для приведенія въ 
исполненіе этого моего предположенія построить новый 
храмъ въ Бахчисарайскомъ скиту, предлагаю Таврической 
духовной консисторіи предписать о. Благочинному мона
стырей игумену Исидору образовать строительный коми
тетъ подъ предсѣдательствомъ сего Игумена изъ лицъ по 
его усмотрѣнію искренно сочувствующихъ сему доброму 
дѣлу“.

По своимъ размѣрамъ новый храмъ самый большой изъ 
всѣхъ остальныхъ церквей бахчисарайскаго монастыря. Со
оруженъ съ большимъ вкусомъ, по плану архитектора Доро
шенко.

Чинъ освященія совершали высокопреосвященный Мар
тиніанъ и преосвященный Михаилъ епископъ Каширскій, въ 
сослуженіи прибывшихъ изъ Симферополя протоіереевъ Ла
заревскаго и Маркова и мѣстнаго монастырскаго духовен
ства во главѣ съ игуменомъ Исидоромъ.

Послѣ окончанія богослуженія высокопреосвященнѣйшій 
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Мартиніанъ направился въ сопровожденіи всего духовенства 
въ покои настоятеля, гдѣ предложена была скромная трапеза. 
Во время обѣда стройно пѣлъ концертъ архіерейскій хоръ. 
Первый тостъ провозгласилъ преосвященный Михаилъ за 
высокопреосвященнаго храмо-жиэдителя архіепископа Марти- 
ніана. Въ своей рѣчи преосвященный Михаилъ, поздравляя 
высокопреосвященнаго Мартиніана съ окончаніемъ предпри
нятаго имъ дѣла, отмѣтилъ, сколько трудовъ и заботъ по
ложилъ владыка въ это дѣло, какъ близко было оно его 
сердцу, какъ скорбѣлъ онъ, встрѣчая иной разъ препят
ствія и задержки. Свою рѣчь преосвященный Михаилъ за
кончилъ благопожеланіями многолѣтія высокопреосвященному 
Мартиніану. Въ отвѣтъ на это привѣтствіе высокопреосвя
щенный Мартиніанъ поднялъ здравицу за своего помощни
ка преосвященнаго Михаила, епископа Каширскаго.

Затѣмъ владыка провозгласилъ тостъ за здоровье 
таврическаго губернатора и его супруги- а въ заключеніе 
щоизнбсъ заздравное обращеніе къ настоятелю монастыря, 
котораго отъ души благодарилъ за его содѣйствіе въ по
строеніи храма, причемъ обратилъ вниманіе, что со време
ни управленія игуменомъ Исидоромъ обителью она стала 
разростаться, увеличиваться и украшаться.
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ОБЪЯВЛЕНІЕ.

Василія Михайловича Фоломина,
ВЪ КІЕВѢ,

уголъ Александровсной ул., соб. д., пр. маг. Сороноумовснаго. 

БОЛЬШОЙ ВЫБОРЪ ЦЕРКОВНОЙ УТВАРИ.
Священ. облаченія, плащаницы, паникадилы, евангелія, кресты, 
ковчеги, сосуды, дароносицы, ковши для теплоты, копіи, миро- 
помазанницы, крестильницы, всенощныя блюда, кропилы, 
вѣнцы вѣнчальные, воздуха, пасхальники, хоругви, кадилы, 
лампадки, ставники, купели, подсвѣчники разн., образа въ 

ризахъ, парча и галунъ.
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